

# EL DEMÓCRATA

ORGANO DE LA COALICIÓN LIBERAL DEMOCRATICA

Número suelto, 10 cénts.

Saldrá los domingos

Semestre, 1'25 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Redacción  
Calle de Corró, 96

Administración  
Calle de Clavé - Imprenta

Anuncios a precios convencionales

No se devuelven los originales

## Arrastrar o ser arrastrado

La Lliga Regionalista ha conseguido las presidencias de las cuatro Diputaciones catalanas, valiéndose de los procedimientos más bajos y censurables.

El diputado provincial señor Mestres, afiliado al partido republicano catalán, que tan desinteresadamente sirvió los intereses políticos de los regionalistas, en la Mancomunidad, fué quien, con acentos de sentida convicción, rompió lanzas en la Asamblea del día 11, contra el cacicato ominoso y denigrante ejercido por los acólitos de Cambó en las Diputaciones de Cataluña.

Puso de relieve los manejos llevados a cabo de una manera burda y grotesca para embaucar al pueblo, ávido de renovación, sin más finalidad que el logro de un éxito personal o el premeditado afán de alardear de una fuerza de opinión imaginaria, fabricada merced al concurso, obtenido con engaño, de otros sectores de la política que son y representan, en la vida de Cataluña, algo más que los mercaderes chantagistas que, por hacerse con todo, pretenden acaparar incluso el sentimiento del amor patrio.

\*\*\*

El separatista Puig y Cadafalch llega de nuevo a la Presidencia de la Mancomunidad; no por la voluntad de Cataluña, sino por las componendas, pactos y compensaciones con partidos cuyas doctrinas pugnan con las de los regionalistas de Cambó.

Al savi de les mitges blanques, se le nubla la vista ante el espectáculo que ofrece el salón del patio de los naranjos donde todo son denuestos contra el caciquismo de la Lliga

y rememora lánguidamente la Asamblea en que se aprobó el Estatuto que debió regir a la *nova* (?) Cataluña.

El eco de unas estrofas de *Els Segadors* cantados por los de siempre, parecen despertarle del letargo, y en ademanes de comediógrafo refinado, lanza furibundo anatema a quienes pretenden turbar el succulento festín de Baltasar.

\*\*\*

Siga la farsa.

Constituída de nuevo la Mancomunidad, la hacienda de las provincias se precipitará por la pendiente e intentará arrastrar consigo a los municipios.

Es todavía una incógnita la actitud de los pueblos.

Yo tengo fe en el catalán y le creo dispuesto a todo antes de ser arrastrado.

Incluso, a arrastrar.

## Para el Sr. Alcalde

...

Constituye un verdadero abuso el proceder del concesionario de aguas, don Luis Serra y Guardia.

Salvaguardado por un contrato que signara Tardá, alcalde de fatal memoria, se cree amo y señor de Granollers, haciendo a su antojo cuantas excavaciones le parecen, dejando siempre el piso en condiciones de que se rompa la crisma el ciudadano que en uso de perfectísimo derecho deambula por la población.

No una, sino mil quejas han llegado hasta nosotros, de la indelicada manera como se procede con los abonados, a quienes se deja en muy frecuentes ocasiones sin agua, siendo de notar que los «acariciados» sean significados políticos que militan en opuesto partido al del señor Serra y Guardia.

Sin fon ni son y a pretexto de supuestas averías cierra las fuentes, dejando sin agua al vecindario, de las cuales se surte, procurando siempre cargar el sambenito al Ayuntamiento.

Como es lógico, vamos a llamar la atención del señor alcalde sobre dos extremos que consideramos de gran importancia.

En primer lugar, para que, velando por el prestigio de su autoridad y por el respeto que merecen los ciudadanos todos, ponga coto a las demasías de ese desaprensivo Crespo que usando y aún abusando de un contrato cuya rescisión se impone por ser lesivo a los intereses del Municipio, falta a la ley y a las ordenanzas municipales de una manera reiterada.

Y en segundo término, ya que la impotabilidad de las aguas del señor Serra es manifiesta, por la enorme cantidad de carbonato de cal que las mismas contienen, con grave peligro para la salud pública, ya que no se recatan de pregonarlo así, personas técnicas, velando por la higiene y salubridad pública tome las enérgicas medidas que el caso requiere, en la seguridad de que Granollers habrá de agradecerlo en plazo no lejano.

La Junta de Sanidad y el señor Alcalde, en su calidad de Presidente, tienen la palabra.

## Cartes a l'Estevet

II

### La Festa Major

Ja em perdonaràs, Estevet, si abans no t'he escrit. Les festes aclaparen. I més, quan l'endemà torna a ésser festa, i l'endemà altre cop, com enguany ha succeït, fent témer que la cosa no tinguis fi.

Els repics de campanes i les tronades han sigut els primers números de la nostra festa major, i els realitzats amb més sorollosa puntualitat.

S'ha fet «Caritat als pobres en llur propi domicili», com diuen els programes, redactats en la nostra parla; i en els Oficis hi ha hagut sermó pel doctor Eizaguirre, predicador que parla com un llibre, segons ens han contat. Els *excel·lentíssims* hi han assistit vestits de les festes.

La cobla Vilaró ha tocat sardanes; però s'ha comprovat que aquí no creiem massa en mestre Maragall, i a «la més bella de les dances que es fan i es desfàn», el nostre jovent prefeix un *fox-trott* amb aproximacions. Què hi farem!... Un *corrido* d'envelat justifica aquesta aversió a la dansa empordanesa dient que per a l'*agarrat* no cal entendre en matemàtiques.

### Les funcions de teatre

De teatre hem estat bastant bé. A una mateixa hora hem tingut òpera a La Unió Lliberal, amb el «Chor dels voluntaris d'Àfrica» que fa mitja centúria que va a festes majors, i comèdia al Casino i al Centre Catòlic.

A la Unió, amb la sala pleníssima, s'hi ha cantat *El Trovador*, i Déu n'hi doï! Ja sabs que és obra que a mí no m'entusiasma, perquè